

Mythen, Masken und Subjekte



Fußball und Weißsein

Gliederung

1. Fragen
2. Plakataktion
3. Hitlergruß
4. Wir sind weiß
5. Weiß – nicht nur eine Trikotfarbe

Fragen

- Warum interessiert sich keineR für die Frauen-WM?
- Warum gibt es keinen schwulen Nationalspieler?
- Warum gibt es keine Nationalspieler mit ‚türkischem‘ Migrationshintergrund?

Fragen

- Warum gerade bei der WM Fußball gucken?
- Warum werden Balkone, Autos, Fahrräder, etc. mit deutschen Fahnen geschmückt?
- Warum ist Fußball und Rassismus so eng verbunden?

Fußball ohne Ausländer?

- Plakataktion BpB 2000
- Bayern München ohne Ausländer
- mit Mehmet Scholl

Antwort BpB

- „Ich selbst habe gemeint, dass man den Namen Scholl hätte lassen, ihn aber vielleicht durchstreichen sollen.
- Mit einem Sternchen und einer Fußnote: "Biologischer Vater: Türke" versehen.“

Rechtfertigung

- „Aber ein Plakat muss mit einfachsten Signalen arbeiten
- und ausserdem: Den Plakatentwurf haben wir von Opel und Bayern München übernommen/adaptiert
- und solche Veränderungen hätten dann noch mit Designern und Agenturen abgestimmt werden müssen,
- was einfach zu lange gedauert hätte.“

Der Hitlergruß

- Adebowale Ogungbure und der fußballalltägliche Rassismus



Wir sind weiß

- „Als Leipziger Fans ihren Spieler Ade Ogungbure mit der Aktion "Wir sind Ade" unterstützt hatten,
- konterten Anhänger von Energie Cottbus mit dem Transparentspruch "Wir sind weiß". „

Normalität auf Fußballplätzen



Weiß. Nicht nur eine Trikot-Farbe!

- „Auf dem Cover des NPD-Planers
- ist ein deutscher Nationalspieler mit der Trikotnummer 25 abgebildet.
- Diese Rückennummer hat der DFB fest an den Bremer Abwehrspieler und WM-Kandidaten vergeben. Deshalb ist der Bezug zu dem dunkelhäutigen Owomoyela eindeutig.
- Im Text der NPD heißt es: **"Weiß. Nicht nur eine Trikot-Farbe! Für eine echte NATIONAL-Mannschaft!"** „